

# レディースNOW

商工女性は今  
茨城県商工会女性部連合会  
水戸市桜川2丁目2番35号  
電話 (029) 224-2635  
FAX (029) 226-0955  
発行者 櫻井 姚  
女性部員数 3,484人



受賞者の皆さん (左から村田さん、小林さん、難波さん、宮内さん、菅谷さん、福本さん)

県商工会女性部連合会では、2月7日に、つくば国際会議場において第15回茨城県商工会女性部主張発表大会及び部員研修



最優秀賞に輝いた小林さん

会を開催した。主張発表は、県内各ブロック代表の福本悦子さん(日立市)、「日立市十王」地域に寄り添う活動を継続する」・村田節子さん(茨城県町)「おもてなしの心でつなぐ地域の和」・菅谷もと子さん(鉾田市)「花のコミュニケーション運動から広がる地域の輪」・宮内秀美さん(かすみがうら市)「女性が元気になる女性部活動」・難波千香子さん(阿見町)「眠っていたパワー!!」・小林弥生さん(五霞町)「やっ頭」コックブリを通過して商工会活動を考える」の6名の方々が日頃の思いを主張発表した。

厳正な審査の結果、最優秀賞には小林さん、優秀賞には福本さん、優良賞には難波さんが選ばれ、その他の方々には敢闘賞が贈られた。

小林さんは、平成23年度から商工会で手掛けている、地元特産の「やっ頭」を使った特産品開発事業により完成した、「やっ頭コックブリ」を通じて女性部活動の活性化につな

女性部主張発表会

「やっ頭」コックブリを通過して商工会活動を考える」  
小林さん (五霞町) が最優秀賞



熱心に語る井沢元彦氏

張を繰り広げ、その活発な活動と、原稿を一切見ない姿勢が評価されての最優秀賞の受賞となった。

本年7月3日に開催される関東ブロック交流研修会(神奈川大会)に本県代表として出場し発表する。

続いて行われた部員研修会では、講師にお招きした作家・井沢元彦氏が「歴史に学ぶ日本の将来」をテーマに講演した。世界及び日本の歴史を通じて、現代の政治や宗教観を大変分かりやすく解説し、参加者562名は熱心に聞き入った。

## 平成 29 年度茨城レディースいきいき物産展売れ筋商品

所属商工会名	事業者名	商品名	金額 (税込)
大子町	三宝産業(株)	ジャンボがんも	346円
那珂市	菓子処ゆきもり	御城下殿中 (5本入り)	370円
常陸大宮市	(有)中橋製麺所	藤右衛門らーめん (2食入り)	540円
大洗町	(株)カジマ	ずわいかにたっぷりコロッケ	300円
大洗町	大洗町商工会女性部	ホッキめし	300円
笠間市	(有)佐白山のとうふ屋	豆乳ドーナッツ	450円
小美玉市	菓子工房 nagai	いちご大福	200円
小美玉市	(有)大形屋商店	わかさぎの甘露煮 (100g)	400円
かすみがうら市	貝塚忠三郎商店	白魚煮干 (100g)	300円
土浦市新治	花小路	黒糖焼かりんとう	540円
石岡市八郷	魚信	山菜おこわ	250円
潮来市	和泉屋本店	南蛮ごぼう漬	500円
神栖市	パン工房ファリーナ	究極のメロンパン	250円
龍ヶ崎市	龍ヶ崎まいんコロッケ	ライスクリームコロッケ	180円
河内町	(有)秋山食品	生板納豆	500円
河内町	つくばの里まいたけセンター	まいたけ	500円
常総市	(有)鳥末食品	筑波巻	580円
八千代町	(株)くらもち	豚みそ	1000円
境町	(株)野口徳太郎商店	特上茎茶 (280g)	1080円



各地域の特色を活かした産品を一堂に集め、地域特産品等を広くPRするとともに、ビジネスパートナー探し、探しの場として活用することを目的とした、第18回茨城レディースいきいき物産展(12月1日(金)、水戸市県民文化センター)を開催した。

また、物産展と併せて行われる大ホールでのステーションイベントでは、

「前川清 & 市川由紀乃 & 江裕三」のコンサートを開催した。各々の代表曲を披露し、会場は終始盛り上がり続けた。

コンサート終了後、お楽しみ抽選会では、物産展出品者からのたくさんのお品が提供され、当選番号が発表されるたびに会場が沸いた。

レディースいきいき物産展

地域自慢の品が勢揃い!



大賑わいの物産展会場



前川清さんに花束贈呈

# いばらきレディーススカレッジ2017

## 受講者アンケート結果報告



舞の海秀平先生

本年度9月19日から11月6日にかけて3日間6講座開催した「いばらきレディーススカレッジ」について、このたび受講者のアンケートがまとまったので、その概要を報告します。

【第一問】受講者の年齢構成・60歳代が47%で最も多く、次に70歳以上・50歳代と続いた。

【第二問】受講者の身分構成・女性部役員が45%と最も多く、次に一般部員・部員以外の商工会会員と続いた。

【第三問】セミナー参加の感想・全体を通して「役に

立った」が58%を占め、次に「とても役に立った」が32%と、9割の受講者が概ね役に立ったとの感想であった。

【第四問】女性部活動への参加状況・「よく参加している」が75%、「時々参加している」が22%と、ほとんど全員の受講者が女性部活動に参加している。

【第五・第六問】今回のセミナーで役に立った講義の内容・とても役に立った講師

①舞の海秀平先生 64・9% ②片山先生 46・1% ③三遊亭歌之介先生 42・9% ④森川先生 31・1% ⑤県内事業者 27・3% ⑥三井先生 26・6%の順であった。

【第七問】受講の目的・「教養・知識を深めるため」が50%と最も多く、次に「興味があったため」が25%であった。

【第八問】今後希望する講義内容・「健康」が19・9%と最も多く、「地域振興・まちづくり」18・2%、「経営・ビジネス教養・成功者体験」17・5%と続いた。

以上のように今回のセミナーは概ね好評を得ることができました。特に元小結の舞の海秀平先生や落語家の三遊亭歌之介先生の講義のように、経験談や人生の生き方などの講義が印象に残ったようです。また、Officer代表の森川あやこ先生の講義は、挨拶と笑顔の実践



片山善博先生



白川郷駐車場にて記念撮影

# 第19回商工会女性部全国大会開催

商工会女性部全国大会が10月19日、20日に岐阜県下呂市で開催された。

1日目の大会には茨城県内から女性部員19人が参加し、全国各地より約2300人の女性部員が岐阜の地に一堂に会した。第1部の大会セレモニーより始まり、第2部では各プロックの代表による女性部の主張発表大会が行われた。最優秀賞には浦内由美子さん(沖縄県石垣市商

工会)が「女性部活動と地域振興・まちづくり」心で香る贈り物」と題し最優秀賞を受賞した。

2日目の視察研修では、高山陣屋前での朝市、高山まつりの森、世界遺産でもある白川郷を訪れた。高山市においては、江戸時代の面影を残す町並みから歴史を感じ、郷土愛や特産品の見せ方を学び、今後の茨城県の女性部活動への大きな参考となった。

# 女性部活動事例紹介

## 茨城国体に向けて

常陸太田市商工会女性部は茨城国体のソフトボールの会場になっています。市の担当者よりマスコットのじょうづるさんにソフトボールのユニフォームを着せたいと商工会女性部に依頼がありました。役員らの賛同を得て早速縫い物の得意な部員が集まり実測から仮縫いそして仕上げまで楽しく作る事ができました。その後は、秋のそば祭りをはじめいろいろなイベントにユニフォームを着てPRしていきます。(西野 眞理子 記)



じょうづるさんと記念撮影

## おもてなし交流事業

私たちが鹿嶋に二回目のおもてなし、今回は群馬県しづかわ商工会女性部の皆さんと。

常々、私達は行政と一体になり地元活性化のPRをしているので、鹿嶋市長が喜んで挨拶に来て下さいました。交流は、飯島商工会長含め、地元の特産品で昼食をとりながら話に花が咲きました。昼食後、鹿嶋の名所案内。私は2号車のしづかわ女性部員のいるバスに乗車しました。1号車に乗車している当女性部役員達が車内から手を振って、2号車内から大歓声。鹿嶋を選んで下さったお客様ですので、最高のおもてなしと、女性部一丸となり頑張りました。

これからも鹿嶋を全国にPRして行きたいと思えます。(眞中 ミヨ子 記)



鹿島神宮前にて

## おまじな、こまへん

10月11日、宮城県名取市の女性部員15名がつくば市へ。副部長達がバスに添乗し、筑波山神社やみずほの村市場やエキスポセンターを案内しました。夜は宿泊先のグランド東雲で、新築プロックの部長達との交流会です。津波の恐ろしさの話に涙し、それでも最後は皆でつくば音頭の列を作り笑顔になりました。つくばを離れる際には、皆様から「楽しかった、嬉しかった」とのお言葉を頂き、私達も感謝の気持ちでいっぱいです。バスは次の訪問地、八郷でも大歓迎でした。(飯塚 厚子 記)



筑波山神社で記念撮影

## 県西地区合同講演会開催

1月25日県西地区合同講演会を開催しました。オープニングに各単会からフラダンス・よさこい・フォークダンス等の披露があり会場を華やかに盛り上げました。気象予報士の天達武史氏をお招きして雲を作る実験や2100年の天気予報は温暖化により古河市の最高気温は43・6℃と予想し驚きの連続で会場を沸かせました。同時開催のレディース物産展も大盛況で完売御礼となりました。(田村 光子 記)



熱心に講演する天達武史氏

# 張り切り美人



坂東市岩井中心部に開業6年のブティック「トップファッション すずき」は在った。入り



笑顔のステキな羽鳥美智子さん。彼女は河内町の「ウェディングホール咲や姫」の女将です。嫁いだ時は

「お客様は注文には満足して頂ける仕入れに努力し、不良在庫は持たない。」との経営方針に、鈴木悦子さ

口横には真っ赤な花を容れた茶色の花器が飾られ、ウィンドウにディスプレイされた白いスーツとのコントラストに目を奪われた。

スーパーと魚屋を営んでおり、十年後に、結婚式の女将になることは、夢にも思いませんでした。接客の違いに不安もありましたが、家族、従業員、お客様に支えられ気がつくこと、三十年も過ぎていきました。振り返ると、忙しい時は、休みもなかなかとれず、子供の相手も出来ず、寂しい思いをさせてしまいました。その息子も今では、一緒に仕事をし、彼女を支えています。今、彼女が心掛けている事は、リ



んの効率の良い商品のコツを見た思いです。また、奥の一角にカラオケドレスも展示され、平均年齢六十歳と



ピーターが多いので、お料理のマンネリ化を防ぎ、いつ来ても、楽しんでいただける様、笑顔でお迎え、笑顔で接客、笑顔でお見送りをする事

のお得意様に夢と元気を提供される美しい店主に明るい未来を感じて辞した。(広瀬 美代子 記)

です。取材に伺ったこの時、お帰りになるお客様の満足そうな笑顔とお見送りする、彼女の笑顔がとても素敵でした。(中島 ユリ江 記)



**ポーラ稲荷前店**  
crew peace (クルーピース)  
〒305-0061 つくば市稲荷前 9-16  
TEL・FAX: 029-856-2575 携帯: 090-1662-7860



**酒膳いろは**  
〒311-2424 潮来市潮来 98-6  
TEL 0299-63-1683

大通りから分かりやすい立地の白い建物、そこがポーラ稲荷前店 crew peaceだ。店内も白を基調とした明るくアットホームな雰囲気である。

元々美容に興味があったわけではないというオーナーの秋山さん。子供達との時間を作るために始めたのがエステティシヤンの仕事だという。「エステや販売を通してお客様に感謝されるこの仕事がとても楽しく、オーナーとなった今では、仲間の成長や成功が嬉しい。仲間の為に自分が次のステップを経験し、たくさんの方の事を教えてい

きたい」と、いきいきとした表情で話してくれた。

こちらのお店は、エステとマッサージを同時に行える「石二鳥なサロン」だ。全身のコリを徹底的にほぐし、血行を良くしリンパを流す。そしてその人に合わせたマスクをするお客様から、5歳若返ったかも〜と喜びの声が上がります。脚、足裏のマッサージもあり、最後にメイクまでしてくれる。施術後のお客様から、肩に羽が生えたようだ、血行が良くなって全身ポカ



(岡本 照子 記)

ポカする、など驚きの声が漏れる。近くにスターバックスがあり、キャンペーン時にはコーヒーをサービスすることも。(この記事を見てご予約でも来店時にサービス！)体験も出来るので気になる方は是非お問い合わせを！

「酒膳いろは」では、楽しく、安く、おいしくをモットーに営業をしております。昭和63年、現在の社長の母親が創業をし、平成11年鹿嶋市鉢形に鹿嶋店オープン、潮来店は、現在三代目長女ご夫妻が切り盛りしてとつても明るいお店です。

又、日本酒や焼酎も全国各地から取り揃えてあります。是非、お立ち寄り下さい。「スタッフ一同心よりお待ちしております。」



ち申し上げております。」と女性部員でもある女将さんの史子さんが笑顔で応対をしてくれました。(菅谷 静枝 記)



### 次世代の子たちへ繋ぐまちづくり 日立市十王商工会女性部

蝉の音が賑わいでかき消される八月、汗だくの子どもたちが「十王まつり」のかき氷を求めて長蛇の列を作ります。視線の先には私達女性部員があり、色鮮や



喉と多芸の饗宴で部員のつながりは一層深いものになっております。自己研鑽のためのクラブ事業は、元気で商(笑)売繁盛を事業目標に掲げ、女性部員が講師となりヨガにカラオケ、グラウンドゴルフ、みそ作り教室等々、元気の「みなもと」作りに励んでおります。また、今年度は、アレンジフラワー教室も取り入れ、新年を迎える準備も、部員との絆を深め、会員減少の歯止めを願って頑張っていきます。(勝浦 笑美子 記)

### 女性のパワーを発揮

#### 神栖市商工会女性部



私達の神栖市商工会女性部は、自己研鑽と活力向上を目標に、研修事業やクラブ事業、また、地域貢献活動に積極的に活動しております。

たとえば、地域貢献運動では、神栖市主催の花植や、海岸清掃などの奉仕作業等々に加え、地域の方々の協力による「かみすフェスタ」には、部員に提供していただく日用品のバザー、古着のリサイクルショップの出店など、部員が一丸となり取り組んで絆を深めております。そして毎年恒例の1泊2日の視察旅行には、体験学習やホテルでのおもてなし事業などを学び組み込んだ研修を。夜は自慢の

会を発足。今では、展示場所は120店舗までに広がりました。発足から始まった「ひなハレト」は毎年恒例となり、お内裏さまとお雛さまを乗せた山車を先頭に、100人を超える園児が練り歩き、晴れの姿を見たいと親御さんやおじいちゃん・おばあちゃん達でにぎわいます。また、県の有形文化財である旧取手本陣では、伝統芸能を間近に



触れられる琵琶演奏や歌舞伎舞踊と邦楽は、立見客で溢れるほどの人気です。期間中、JR主催の駅からハイキングは、アートの街ならではのコースを企画し、取手市のPRにもつながっています。更に、無料巡回バスで結んだ、展示会場とキリンビールのひなまつりと工場見学は都内や近県からのリピーターも多くお越し頂い

### 第14回「取手ひなまつり」

#### 取手市商工会女性部



町の活性化事業を模索する中、当時の部長が、旅先の伊豆箱根で可憐で美しい雛飾りに想を得て、「取手ひなまつり」がスタートし、今年で14回を数えます。当初は20数件の店舗と女性部会場の展示でしたが、事業拡大の思いから、市・親会・青年部・その他団体の賛同を頂き、実行委員

会を発足。今では、展示場所は120店舗までに広がりました。発足から始まった「ひなハレト」は毎年恒例となり、お内裏さまとお雛さまを乗せた山車を先頭に、100人を超える園児が練り歩き、晴れの姿を見たいと親御さんやおじいちゃん・おばあちゃん達でにぎわいます。また、県の有形文化財である旧取手本陣では、伝統芸能を間近に

触れられる琵琶演奏や歌舞伎舞踊と邦楽は、立見客で溢れるほどの人気です。期間中、JR主催の駅からハイキングは、アートの街ならではのコースを企画し、取手市のPRにもつながっています。更に、無料巡回バスで結んだ、展示会場とキリンビールのひなまつりと工場見学は都内や近県からのリピーターも多くお越し頂い

「来年も楽しみにしているからね」との言葉に励まされ、私達女性部は、頑張ります。継続は力なりと！(久水 寿美 記)



## トレンドイ

～女性部が目指すもの～

### 「福祉活動で地域に貢献」

#### つくばみらい市商工会女性部



私達は、年間行事として、老人ホームへ慰問活動を行っています。市内2か所の老人ホームを1年交代で訪問し、部員の理美容師による散髪ボランティア

アと、年末大掃除のお手伝いをしていただきます。入居の皆さんに「女性の健康と体力づくりプロジェクト」の活動も継続的に行っています。毎月スクエアステップなどの様々な体力づくり教室を開催し、普段使わない頭・



筋肉を動かしています。部員以外の一般市民へも呼び掛けて、更に多くの方の参加を期待しているところです。いつまでも健康美人でいられるよう、精力的に活動していきます。(飯塚 けい子 記)



### おもてなし事業「きらり子供行灯」 茨城町商工会女性部

茨城町商工会女性部は、東日本大震災を機に、少しでも明るい気持ちになつて欲しい、楽しい時間を作つてあげたい、この思いから町青年部と共に復興事業として「きらり子供行灯」を企画、平成二十

四年二月十一日の茨城町民の日にかけて実行し、以後毎年恒例行事となつております。私達女性部は千人の大鍋で部員手作りの野菜を煮込み、きらり鍋を。共に時間をかけて作った甘酒、小豆をこして作ったお汁粉等、美味食を準備します。八百基の行灯には、絵や言葉が刻み込まれ、冬の夜空を見事に照

らし神秘的な光景です。その光に魅せられて多勢の人々が集まってくる中、わたしたちは精一杯のおもてなしの心で来場者のお迎えを致します。行灯でその年の一文字が作られ、今年は一美」と言つ文字が描き出されました。私達女性部も、この行灯に負けない明るい街づくりの

為に一丸となつて頑張つて参りたいと思っております。(井坂 幸子 記)

### 女性部ビーチボールバレーで新規部員獲得

#### 桜川市商工会女性部



県西地区商工会女性部では、新規部員加入を目的に、女性部ビーチボールバレーを昨年に引き続き十月三日に古河市三和ふれあいセンターにおいて、各県西地区から十一チームが出場し熱戦を繰り広げました。



わが桜川市商工会女性部は昨年に引き続き2チームが参加し、新規部員も1名加入いただけました。優勝は、一連覇の古河市商工会女性部Aチーム、そしてなんと、わが桜川市商工会女性部Aチームが準決勝をフルセットの熱戦の末、

勝ち取りました。参加した各チームの部員の皆様ご苦労様でした。和気あいあいとケガ人もなく懇親会も、田村会長の演出による各地区のアトラクションで盛り上がり、有意義な一日となりました。次年度も部員の健康増進・親睦・新規部員獲得を目的に開催いただけたいと思っております。(仁平 千鶴子 記)